
 
P R O T O K O L L 

zur Sitzung des Landesschulbeirates vom 19. Mai 2021 
  
Ort:       Videokonferenz  
Beginn:           17:30 Uhr 
Ende:       20:35 Uhr 
Teilnehmer:      siehe Anwesenheitsliste 

 
TOP 1: 
Begrüßung, Feststellung der Tagesordnung/Aktuelles/Annahme Protokolle 

 
Frau Vogt-Schwarze begrüßt das Gremium, Herrn Duveneck, Frau von Bernuth und die bereits 
anwesenden Gäste aus der Senatsverwaltung. Es wird nach der vorliegenden Tagesordnung 
verfahren. Das Gremium stimmt zu dass Herr Plaen als Gast teilnehmen kann. Die Protokolle aus 
Januar und Februar 2021 werden angenommen. 
 
TOP 2: 
Aktuelle Informationen aus der SenBJF (Herr Duveneck, II AbtL, SenBJF) 
 
Alle Schülerinnen und Schüler befinden sich derzeit im Wechselunterricht. Seit dem 21.04.2021 
laufen die Abiturprüfungen. Aus den Schulen werden hier keine Schwierigkeiten bei der 
Durchführung gemeldet.  
Schülerfahrten sind bis zum Schuljahresende abgesagt. Ein entsprechendes Schreiben wurde 
versandt.  
Ebenso wurde am 28.04.2021 ein Schreiben zur Umsetzung des Infektionsschutzgesetzes des Bundes 
("Notbremse") versandt. Hier wurden die Auswirkungen auf den Schulbetrieb erläutert.  
Mittlerweile konnte auch den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern an den weiterführenden Schulen 
ein Impfangebot unterbreitet werden. 
Es folgt ein kurzer Rückblick auf die weiteren Schulschreiben der letzten Wochen. Diese wurden dem 
LSB zur Kenntnis gegeben. 
Für den Schulstart nach den Sommerferien ist ein Regelbetrieb mit den derzeit geltenden Regeln 
(Testungen) geplant. 
Herr Duveneck beantwortet Fragen der Mitglieder: 
- Bei auftretenden Problemen während der Abiturprüfung (z. Bsp. unscharfe Kopien) kann sofort die 
entsprechende Hotline angerufen werden. 
- Mehr Studientage für Lehrkräfte sind nicht geplant. 
- Es laufen Gespräche mit der Gesundheitsverwaltung in welcher Form mögliche Impfungen für die      
12 bis 16 jährigen Schülerinnen und Schülern durchgeführt werden sollen. Einen Zeitplan gibt es 
hierfür nicht, da die Impfung nicht Voraussetzung für einen Schulbesuch sein wird. 
- Die Durchführung von Einschulungsfeiern wird in einem kommenden Schulorganisationsschreiben 
geregelt. 
- Um verlässliche Informationen zu erhalten wurde, nach Rücksprache und Beratung mit Medizinern, 
die derzeitige Testung der Schülerinnen und Schülern in den Schulen festgelegt. 
- Der Lolli-Test ist zwar zugelassen, aber die Sensibilität ist deutlich schlechter als die der 
verwendeten Schnelltests. Ein Einsatz ist derzeit daher nicht angedacht. 
- Eine Aufhebung der Maskenpflicht im Unterricht muss immer neu betrachtet werden, je nach 
aktueller Entwicklung. Hier wird die Regelung immer wieder angepasst. 
 
Herr Heckel übernimmt die Leitung der Sitzung. 
 
 



 
TOP 3: 
Anfragen des LSB an die SenBJF 
 
Die Antworten zu den Anfragen 10-21 bis 14- 21 liegen als Anlage 1 bei. 

TOP 4: 
Aktuelle Berichte der Schülerinnen und Schüler 
 
Es gibt unterschiedliche Rückmeldungen zum Schwierigkeitsgrad der Mathe-Abiturprüfung und kurze 
Berichte aus einigen Bezirken, insbesondere zu Personalien. 
Grundsätzlich gibt es positive Rückmeldungen zu den Abiturprüfungen.  
Öffnung der Bibliotheken als Lernort für Schülerinnen und Schüler ist geplant.  

TOP 5: 
Vorstellung "Entwurf gemeinsamer RLP für gymnasiale Oberstufe Biologie/Chemie/Physik" (Frau 
Schlösser und Frau Ultze, beide SenBJF) 

Im Vorfeld gab es eine Fachsitzung zu diesem Rahmenlehrplan. Frau Vogt-Schwarze berichtet 
darüber.  
Frau Schlösser und Frau Ultze geben einen Überblick über die Entstehung und den Inhalt des 
Rahmenlehrplanes. Im Anschluss werden Nachfragen der Mitglieder beantwortet. 
Der Vorstand wird hierzu auch eine Stellungnahme verfassen. 
 
TOP 6: 
Anträge 
 
Dieser TOP wird auf die nächste Sitzung vertagt. 

TOP 7: 
Vorstellung "Entwurf der Qualitätsstandards für die inklusive Berliner Ganztagsschule", Frau Meyr 
(LISUM) und Frau Rackow und Frau Urban (SenBJF) 

Auch hierzu gab es im Vorfeld eine Fachsitzung. Die Ergebnisse aus dieser erläutert Frau Meyr und 
gibt dem Gremium im Anschluss einen Überblick über die Qualitätsstandard. Diese Präsentation ist 
als Anlage 2 beigefügt. 
Im Anschluss entwickelt sich ein reger Austausch mit den Mitgliedern. Diese Hinweise und 
Meinungen werden, genau wie die Anregungen aus der Fachsitzung, gerne mitgenommen. Kritisch 
wird vom Vertreter des Beirats für Menschen mit Behinderung angemerkt, dass der Beirat nicht 
separat angehört wird.  
 

TOP 8: 
Vorstellung der Berliner Bildungskampagne "Schule muss anders" (Herr Tetzner, LSB) 
 
Herr Tetzner stellt diese Kampagne vor. Weitere Informationen finden sich auf der Webseite 
https://www.schule-muss-anders.de/ 

 

 

https://www.schule-muss-anders.de/


TOP 9: 
Aktuelles aus dem Vorstand, Berichte aus den verschiedenen Beiräten; Verschiedenes 
 
Aufgrund der fortgeschrittenen Zeit entfällt der TOP. 
Herr Heckel dankt allen und schließt die Sitzung. 

 

Peter Heckel                     Andrea Schreiber 
(Vorsitzender)                    (Protokollantin) 

 
 


